

Medio	LA TERCERA
Fecha	06/06/2016
Mención	Estafas piramidales. Habla Fernando López, académico Facultad de Economía y Negocios UAH.

Estafas piramidales

Señor director:

Las estafas piramidales se producirán una y otra vez en Chile y el mundo. Por el lado de la oferta, siempre habrá quienes diseñarán seductoras alternativas de inversión que ofrecen rentabilidades altas y garantizadas. Independientemente de la severidad de las sanciones que se puedan establecer, la expectativa de no ser descubiertos o de que lograrán escapar con las ganancias son incentivos suficientes.

Por el lado de la demanda, la historia enseña que ni siquiera la mejor educación financiera lograría prevenirlas. Por ejemplo, el esquema del Grupo Arcano logró seducir a conocidos empresarios y altos ejecutivos bancarios del mercado nacional.

Pero no es primera vez que ocurre. El gurú de Wall Street, Bernard Madoff, estafó a grandes inversionistas y bancos de inversión de todo el mundo. En el caso de la Cutufa, entre los estafados se encontraban personas de alto rango militar, políticos, empresarios y, paradójicamente, algunos "chicago boys".

Fernando López

Académico Universidad Alberto Hurtado